
Anfrage

der Abgeordneten Dr. Helga Krismer-Huber

gem. § 39 Abs. 2 LGO 2001

an Landeshauptmann-Stellvertreterin Mag.a Johanna Mikl-Leitner

betreffend „In ZIB2 vom ehemaligen Finanzlandesreferenten
Bundesminister für Inneres Mag. Wolfgang Sobotka genannten Stiftungen
und Fonds“

Aus Medienberichten und „Wahrnehmungen“ der Landesrechnungshofdirektorin ist
bekannt, dass die Auszahlung an die Dr. Erwin Pröll Privatstiftung an der
Voranschlagstelle 05908 erfolgte.

Entwicklung Budgetposten 05908, Titel „Fonds, sonstige Einrichtungen
und Maßnahmen“, aus dem die Erwin Pröll Privatstiftung gespeist wurde:

Voranschlag Rechnungsabschluss
2004 1.900.000,00
2005 1.900.000,00
2006 1.900.000 1.900.000,00
2007 1.900.000 1.900.000,00
2008 1.900.000 1.900.000,00
2009 1.900.000 1.425.000,00
2010 1.750.000 1.225.000,00
2011 1.225.000 857.500,00
2012 1.225.000 918.750,00
2013 1.102.500 827.875,00
2014 992.300 694.610,00
2015 918.300 641.681,37
2016 600.000
2017 600.000

In meiner Anfrage Ltg.-1254/A-4/170-2017 an Sie gehe ich in Frage 10 genauer
darauf ein.

Zweckdienliche Hinweise zur Aufklärung in Ermangelung von sinnstiftenden
Erläuterungen in den Voranschlägen und Rechnungsabschlüssen des Landes
Niederösterreichs, könnte es im Interview von Armin Wolf mit Wolfgang Sobotka am
16. Jänner d.J. in ZIB2 gegeben haben. Herr Sobotka meinte: „… Es gibt eine Figl
Stiftung, eine Oskar Helmer Stiftung, eine Ludwig Stiftung, denn es ist üblich, dass
Landeshauptleute…“
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Da ich um 22:23 auf Twitter postete: „Wie viele Privatstiftungen fördert die NÖ
Landesregierung noch ohne Wissen des Landtages? Sobotka hat viele genannt bei
@arminwolf “, stelle ich nun diese Anfrage.

Präsident des Landtages Ing. Hans Penz, ist laut Homepage der Akademikergruppe
Obmann des Unterstützungsvereines und Geschäftsführer der Leopold-Figl-
Stiftung. Die Leopold Figl-Stiftung wurde im Jahr 1962 aus Anlass des 60.
Geburtstages von Leopold Figl gegründet. Nach eigenen Angaben werden
Studierende aus dem landwirtschaftlichen Milieu gefördert. Die Stiftung findet sich
nicht im Firmenbuch als Privatstiftung. Ob sie dem NÖ Stiftungs- und Fonds-Gesetz
unterliegt, ist Gegenstand der Anfrage, da die Stiftungsbehörde die Landesregierung
ist. Eine Pressemitteilung ist
http://www.noe.gv.at/Presse/Pressedienst/Pressearchiv/120889_figl-stipendien.html
im Pressearchiv des Landes Niederösterreichs zu finden.

Oskar Helmer war in der Nachkriegszeit bis 1957 SPÖ-Parteiobmann in
Niederösterreich. Aus Anlass seines 75. Geburtstages wurde 1962 das Oskar-
Helmer-Studentenhilfswerk ins Leben gerufen. Der Zweck ist wie bei der
Leopold-Figl-Stiftung die Unterstützung von Studierenden an den
Universitätsstandorten durch Wohnraum.

Der Siegfried Ludwig Fonds findet sich auf der Homepage des Landes
Niederösterreichs unter http://www.noe.gv.at/Bildung/Stipendien-
Beihilfen/Siegfried-Ludwig-Fonds.html und die Kontaktadresse ist
ludwigfonds@noel.gv.at;

Daher stellt die gefertigte Abgeordnete folgende

Anfrage

1. Unterliegt die Leopold Figl Stiftung dem NÖ Stiftungs- und Fonds-Gesetz?
2. Erhält die Leopold Figl Stiftung Förderungen des Landes Niederösterreichs?
3. In welcher Höhe und von welchem bzw. welchen Budgetansätzen wird die

Leopold Figl Stiftung gefördert?
4. Wurden seit 2008 Beschlüsse in der NÖ Landesregierung betreffend Leopold

Figl Stiftung als Antragstellerin beschlossen?
5. Warum hält Wolfgang Sobotka die Leopold Figl Stiftung für eine Privatstiftung

nach Privatstiftungsgesetz wie die Dr. Erwin Pröll Privatstiftung?

6. Unterliegt das Oskar Helmer StudentInnenhilfswerk dem NÖ Stiftungs- und
Fonds-Gesetz?

7. Erhält das Oskar Helmer StudentInnenhilfswerk Förderungen des Landes
Niederösterreichs?

8. In welcher Höhe und von welchem bzw. welchen Budgetansätzen wird das
Oskar Helmer StudentInnenhilfswerk gefördert?

9. Wurden seit 2008 Beschlüsse in der NÖ Landesregierung betreffend Oskar
Helmer StudentInnenhilfswerk als Antragsteller beschlossen?



10.Warum hält Wolfgang Sobotka das Oskar Helmer StudentInnenhilfswerk für
eine Privatstiftung nach Privatstiftungsgesetz wie die Dr. Erwin Pröll
Privatstiftung?

11.Unterliegt der Siegfried Ludwig Fonds dem NÖ Stiftungs- und Fonds-Gesetz?
12.In welcher Höhe und von welchem bzw. welchen Budgetansätzen wird der

Siegfried Ludwig Fonds veranschlagt?
13.Gab es jemals einen Bericht der Siegfried Ludwig Stiftung an den Landtag?
14.Wurden seit 2008 Beschlüsse in der NÖ Landesregierung betreffend Siegfried

Ludwig Fonds beschlossen?
15.Warum hält Wolfgang Sobotka den Siegfried Ludwig Fonds für eine

Privatstiftung nach Privatstiftungsgesetz wie die Dr. Erwin Pröll Privatstiftung?


